
  LIGUE DE BRETAGNE DE BADMINTON 
 

REUNION DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 

9 janvier 2025 
 

Réunion en présentiel, au siège de la Ligue 
 

Membres présents : Serge ACKERMANN, Pierre CORDON, Joke GICQUEL, Régis HERVÉ, Jacky HAMONIAUX, Hélène 
JOUANNET-REISENBURSCH, Christophe MILLET et Jean-Philippe VEGEE. Et Océane RODRIGUES-COQUIO et Catherine LE 
SAINT en visioconférence. 
 
Membres absents excusés : Marc BODIGUEL, Olivier FROUIN, Marc LE HENANF et Thierry QUERE. 
 
Salarié présent : Samuel HOCHARD, Céline RADE et Alexandre LEGOUX.  
 
Ordre du jour : 
I. Validation du compte rendu du Conseil d’Administration du 5 novembre 2024 et compte-rendu votes depuis le dernier CA 
II. Mot du Président  
III. Actualités et Activités du Secteur Administration et Ressources Humaines  
IV. Actualités et Activités du Secteur Gestion  
V. Actualités et Activités du Secteur Formation et Développement 
VI. Actualités et Activités du Secteur Jeunes  
VII. Actualités et Activités du Secteur Sportif  
VII. Questions Diverses  
IX. Prochaine Réunion du Conseil d’Administration 

________________________________ 
 

Le quorum étant atteint, les conditions statutaires remplies, la séance débute à 15h04. 
 

I. Validation du compte rendu du Conseil d’Administration du 5 novembre 2024 et compte-rendu votes depuis le dernier CA 
Le compte-rendu a été validé le 8 novembre 2024 par mail à l’unanimité par les membres du CA.  
Sans votes depuis le dernier conseil d’administration. 
 
 
II. Mot du Président 

Monsieur le Président, Christophe MILLET, souhaite la bonne année, et félicite les nouveaux élus à la fédération. Nouvelle olympiade et 
nouvelle équipe à la tête de la fédération. Il appelle chacun à mobiliser autour de la prochaine olympiade pour que de nouveaux profils 
intègrent notre équipe.  
 
Avec des représentants de chaque comité, un tour des comités est fait. Chaque comité remonte une nouvelle fois un record de licences, de 
plus en plus de clubs doivent fermer les inscriptions et créer des listes d’attente.  
 
La campagne autour du mérite fédéral est en cours.  
 
 
III. Actualités et Activités du Secteur Administration et Ressources Humaines  
-> Administration 
Le directeur, Samuel HOCHARD confirme que le téléphone professionnel de Céline est actif.  
Les entretiens professionnels ont eu lieu le 7 et le 9 janvier.  
Le partenariat Lardé Sport est en cours de contractualisation.  
 
-> Litiges  
Sans saisine ces derniers mois.  
 
-> Discipline  
Le responsable de la commission est absent. La CLOT a déposé un dossier.  
 
->Médicale  
Sans saisine.  
 
 
IV. Actualités et Activités du Secteur Gestion  
-> Finance 
Aux vues des demandes de la CLOT (cf pointVII), Serge ACKERMANN lance le débat sur les augmentations proposées pour les officiels 
techniques. Ainsi la proposition est de passer les ALA de 25 à 30€, s’alignant aux indemnités de la Fédération. Pour les juges de ligne, le 
statut a besoin d’être éclairci, débat pour créer une indemnité ou de défrayer les JDL. Un travail a été mené pour prise en charge des frais 
d’hébergement si l’examiné ou l’examinateur sont à plus d’une heure (et non plus 1h30) uniquement pour les formations ALA, ALC et 
examen JALC, car le démarrage de la compétition est très tôt le matin.  



 
- Vote pour l’augmentation de l’indemnité ALA à 30€ 

 
 
 

- Proposition de faire une phase d’expérimentation jusqu’au 30 juin d’une indemnité de 10€ pour les JDL  
(sous réserve d’acceptation des clubs).  

 
 
 

- Evolution pour les frais d’hébergement 
 
 
 

 
 
V. Actualités et Activités du Secteur Formation et Développement  
-> Formation 
Sans sujets. 
 
-> Développement  
Le responsable de la commission, Pierre CORDON fait un retour sur les réunions Comités et Ligue autour du PSF début décembre : attentes 
des clubs et comités sur la diversification des offres de pratique, la fidélisation des licenciés, l’accompagnement des dirigeants et 
l’accompagnement pour le club qui devient employeur. Il évoque le projet d’un guide à destination des dirigeants/néo-dirigeants.  
Volonté de lancer après les élections dans les comités, une grande réunion autour du PSF pour élaborer celui de 2025- 2029.  
 
-> Communication 
Jean-Philippe VEGEE, responsable de la commission, présente le nouveau site de la Ligue, lancé début 2025. Chacun félicite Céline RADE,  
actrice principale de ce travail.  
 
-> Equipement 
Régis HERVE, responsable de la commission, fait le tour des actualités à l’équipement :  

• Compte rendu dernière réunion nationale équipement Visio du décembre 

• Implication des clubs pour la mise à jour des données des salles déjà recensées. 
 
 

VI. Actualités et Activités du Secteur Jeunes  
-> Jeunes 
Le responsable de la commission, Marc BODIGUEL, absent, a remonté qu’une visioconférence a été faite pour que les championnats 
départementaux Jeunes harmonisent les règlements.   
 
-> Pôle 
Le groupe au Pôle se porte bien, avec des jeunes sympathiques et motivés.  
 
 
VII. Actualités et Activités du Secteur Sportif  
-> CLOT 
Catherine LE SAINT, responsable de la commission, et Océane RODRIGUES-COQUIO, présentent les modalités financières et les 
documents pour le remboursement pour les OT.  

- Vote des documents « modalités financières formations et examens 2025 » et « modalités de remboursement des frais 
OT/salariés/bénévoles 2025 » 

 
 
 

 
Puis un tour des secteurs est proposé : 

- Secteur JA 
Les formateurs ont assuré un travail conséquent pour accompagner 11 candidats JALA et 7 JALC.  
Sur le dernier trimestre de l’année, nous félicitons les nouveaux reçus 3JA ont passé le grade JA-LC (Anthony BOURBIGOT, Hélène 
JOUANNET-REISENBURSCH et Olivier RIGOURD). Une Candidate JA-LC ne s’est finalement pas présentée à l’examen.  
6 candidats ont obtenu le grade JALA : Benoit SABOURIN, tournoi du FIB ; Julien KERBOUL, tournoi Saint-Renan ; Ying GREFFIER, 
à St Aubin du Cormier ; Antoine TOUZAN, à Laillé ; Sophie GACHET, à Quimperlé ; Dan PHAN, à Saint-Renan. 2 autres examens JALA 
à venir en 2025 : Stanislas RAUD, le 1er février à Laillé ; et Fabrice FONTAINE le 2 février 2025 à Laillé. 1 examen JALC à venir : Gauthier 
LEBRIS à Elven. 

Formations et examens à venir  
1 formation GEO1 les 11&12 janvier avec 19 candidats, formateurs Richard SELTRECHT & Olivier RIGOURD. 
1formation GEO2 le 19 janvier : 9 candidats ; formateur Cyrielle LEMEUNIER & Richard SELTRECHT. 
1 formation JALA le 16 mars 2025 ; formateurs : Cyrielle LEMEUNIER & Richard SELTRECHT. 
Participation à une session de formation formabad FFOT 

• La proposition est acceptée à l’unanimité 

• La proposition est acceptée à l’unanimité 

• La proposition est acceptée à l’unanimité 

• Les documents sont acceptés à l’unanimité 



Deux OT participeront à une session de formation FFOT Niveau 1 à Gentilly (Hélène JOUANNET-REISENBURSCH et Julien GOLIES). 
Il est important d’accroître notre vivier de formateur pour alléger la charge de chacun. 

- Secteur arbitre 
Certification ALA/ALC les 23/24 novembre à Fougères avec 3 reçus : Thomas LE GALL - ALC, Kadoan CELO - ALA, Alexandre LISCIA 
- ALA) 
Formation ALA les 14/15 décembre à Auray 5 stagiaires : Victor DESDEVISES, Gaëlle DROFF, Nolan JOSSE, Arwenn LEROUX et 
Eliot POIRIER. 
3 actions de Sensibilisation effectuées à Taupont sur un stage de formation régional Elite, à Fougères et à Auray  
La Bretagne comprend 11 candidats ALA (avec une moyenne d’âge de 26 ans), 31 arbitres ALA (avec une moyenne d’âge de 26 ans), 21 
arbitres ALC (avec une moyenne d’âge de 39 ans) et 10 arbitres AFA ou plus (avec une moyenne d’âge de 52 ans). Soit 73 arbitres actifs. 

Formations et examens à venir 
Formation ALA Brest sur le championnat de Bretagne Jeunes à Brest 
Formation Continue les 12/13 avril à Quimperlé 
Evaluation ALA/ALC les 21/22 juin Championnat de Bretagne à Maure de Bretagne 
Nous sommes honorés d’avoir deux arbitres sélectionnés pour passer le grade AFC (Valérie CHIFFOLEAU et Océane RODRIGUES-
COQUIO) soit 2 candidats bretons retenus sur 4 au total. 
Cette année un questionnaire de disponibilité a été adressé à tous les OT pour s’engager sur au moins une compétition en Bretagne. 22 
réponses à ce jour sur 62 (Hors candidats). Des relances personnalisées vont être à effectuer ! On aura des sélections à faire et d’autres 
propositions d’arbitrage à proposer aux non retenus sur des tournois qui souhaiteraient accueillir des arbitres. 6 candidatures pour le Jeunes, 
10 pour le vétéran, 6 pour le Bretagne, 7 pour la formation continue de Quimperlé 

- Secteur JDL 
Une formation avec 8 candidats à Rostrenen le 5 octobre 2024.  
1 candidat retenu pour une formation JDL lors du championnat de France Senior à Chambly, Erwan PHILOUZE. 
 
-> Compétition 
Sans sujets. 
 
->Vétérans 
Thierry QUERE, responsable de la commission, absent, un retour est fait sur l’intercomité qui s’est déroulé le 8 décembre dernier. Le 
règlement sera à revoir car de nombreux soucis ont été rencontrés. Inquiétude sur l’interclub vétérans, les comités vont être sollicités pour 
questionner le maintien. 
 
->Tournois  
Changements dans le règlement 2025-2026 en particulier pour les distances entre tournois de rang 3, 4 et 5. 

 
 
 

 
-> Interclubs 
Jacky HAMONIAUX, en charge de la commission, ne remonte pas de problèmes.  
 
- > Re-Classement 
Sans sujets. 
 
-> ParaBad 
Sans sujets.  
 
 

VII. Questions diverses  
Sans. 
 
 

IX. Prochaine Réunion du Conseil d’Administration 
Il n’y aura pas de réunion du Conseil d’administration avant l’AG du 8 mars. Une visioconférence autour du bilan financier sera à prévoir.  
 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est close à 17h49. 
  

Christophe MILLET      Hélène JOUANNET-REISENBURSCH 
Président       Secrétaire De Séance  
       

   

• Le règlement est voté à l’unanimité.  


